

SEMAINES DU 19 DÉCEMBRE AU 2 JANVIER 2026

L'ÉGLISE UNITÀ MONTBÉLIARD

La lettre de nouvelles de l'Eglise Protestante Unie de Montbéliard



La news de la quinzaine

UN NOËL POLYCHROME

Dans la tradition et les habitudes qui forment notre madeleine de Noël,
Dans la proximité de notre temple, de son marché de Noël et de ses couleurs
qui reviennent d'année en année, notre rétine en vient à imprimer ce
chromatisme comme un fait en soi. 🎄

Et si Noël était bien plus polychrome et polyphonique ? 🌎

Pour voyager et découvrir des ailleurs qui fêtent la Nativité, même depuis
son canapé :

- Noël autrement 🎄🔗
- L'Avent en communion avec les chrétiens d'Orient ✨🔗
- Quatre semaines pour accueillir la promesse de Dieu 📖🔗
- Noël dans tous nos états 🎶🔗
- En route vers Noël... autour du monde 🌟🔗

Un Noël à vivre dans la diversité, la solidarité et la joie de la promesse de
Dieu, proche ou loin de nos traditions familiaires.

Pour nous encourager un message de Noël de Marc Frédéric Muller

Et un d'Anne-Laure Bandelier



La brève

Noël et les fêtes de fin d'année sont à deux pas, c'est l'occasion aussi de vivre
l'Église ensemble et en famille plus intensément :

- 21 décembre 10h, à la Chapelle Sts Pierre et Paul, culte avec baptême
- 24 décembre 19h, Sts Pierre et Paul, veillée de Noël
- 25 décembre 10h, Sts Pierre et Paul, culte de Noël avec le Mont-Bart
- 28 décembre 10h, Chapelle Sts Pierre et Paul, culte avec le Mont-Bart
- 31 décembre 18h, St Maurice, culte de la St Sylvestre, suivi d'un repas

POUR JOINDRE

Le pasteur : Hugues Girardey 06-37-65-53-89 / hugues.girardey@gmail.com (en repos le lundi)

La paroisse : 09-55-45-67-58 / secretaire@temple-saint-martin.org / 18 - 20 rue Viette 25200 Montbéliard

Infos pratiques

Cliquez sur les items

Lectures du jour

1

Lieux et horaires de culte

2

Vie de la paroisse

3

Rénovation du temple

4

Offres culturelles SMBC

5

6

Infos régionales

7

Prédication en bref Pasteur du dimanche

8

Prédication du jour en podcast



A prévoir, à noter, à méditer

120 ans de la loi de 1905 : une liberté en construction, des convictions en coexistence.

En 2025, la France célèbre les 120 ans de la loi du 9 décembre 1905, souvent présentée comme le texte fondateur de la laïcité. Pourtant, ce que l'on retient parfois trop rapidement comme une simple « séparation » est en réalité un équilibre bien plus subtil : d'un côté, la République s'affranchit de l'organisation des cultes ; de l'autre, elle garantit la liberté de conscience et la liberté de culte, dans le respect de l'ordre public. (Art. 1 et 2 de la loi) La loi ne cherche donc pas à effacer le religieux de la société, mais à éviter que l'État n'en devienne l'arbitre ou le promoteur.

Ce cadre a favorisé l'expression publique des convictions, la coexistence de cultures diverses et de convictions religieuses ou non religieuses, et l'affirmation d'un espace commun où nul n'est privilégié ni discriminé pour ses croyances. Le religieux reste pleinement dans la société, mais l'État, lui, demeure neutre.

“L'État n'est pas anti-religieux, il est a-religieux.” (Aristide Briand)



Pour le protestantisme français, cette année anniversaire résonne de manière particulière : la Fédération protestante de France naît en 1905 précisément pour accompagner les Églises dans ce nouveau régime, offrir une parole commune et maintenir un dialogue constant avec les autorités. Ce rôle demeure essentiel aujourd'hui, alors que la compréhension de la laïcité fait l'objet de débats parfois vifs. Car la loi de 1905 n'est pas restée figée. Ses évolutions – notamment la loi du 24 août 2021 « confortant le respect des principes de la République » – ont rappelé la nécessité d'un travail d'interprétation permanent. Entre la nécessaire vigilance contre les dérives séparatistes et le respect de l'autonomie des cultes, l'équilibre originel doit être continuellement préservé.

En célébrant cet anniversaire, nous redécouvrons que la laïcité n'est pas une frontière, mais une respiration : un cadre où la liberté religieuse peut s'exercer pleinement, dans un esprit de confiance et de responsabilité partagées.

“Cette loi rappelle en effet que si la République est laïque, la société elle-même dans son organisation ne l'est pas et doit être le lieu de la libre expression de tous les cultes. Les cultes signent par leur présence dans la société les deux dimensions qui se conjuguent : celle horizontale de la fraternité et celle verticale de la spiritualité.” (Pasteur François Clavairoly)



A découvrir



Noël, c'est
la tendresse du
passé,
le courage pour le
présent
et l'espérance
pour l'avenir.



AGNES M. PAHRO



IL Y A PLUS DE PLAISIR À DONNER QU'À RECEVOIR, ALORS FAITES VOUS PLAISIR !

- Par chèque (à l'ordre de ACEPU Montbéliard) adressez votre courrier au 18 - 20 rue Viette 25200 Montbéliard, à l'attention du trésorier
- Par virement permanent ou ponctuel : Crédit Mutuel : IBAN FR761027808400002094630193
- Don en ligne sur le Site de l'Église : <https://epudf-eglise-protestante-unie-de-montbeliard.s2.yapla.com/fr/don/donate/soutenir-leglise-protestante-unie-de-montbeliard/5192/>